

## **Acta de la sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos Municipales**

siendo las 11 horas con 20 minutos del 30 de enero del 2018, nos constituimos legalmente en el salón número 2, el cual se ubica en el mezzanine al interior del Palacio Municipal de Guadalajara, lugar que se señaló para la sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos Municipales, como convocante, así como la de Hacienda Pública, como coadyuvante, lo anterior de conformidad a lo establecido con los artículos 40, 41, 42, 43 fracciones II y IV y 44 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, el de la voz, presidente de la Comisión de Servicios Públicos, instruyo al Secretario Técnico para que nombre lista de asistencia a los que integramos las comisiones señaladas:

### **EN VOZ DEL SECRETARIO TÉCNICO**

Como indica señor Presidente

#### **De la Comisión de Servicios Públicos Municipales**

REGIDOR JOSÉ MANUEL ROMO PARRA - Presente

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ - Presente

REGIDOR SALVADOR DE LA CRUZ RODRÍGUEZ REYES - Presente

REGIDORA LIVIER DEL CARMEN MARTÍNEZ MARTÍNEZ - Presente

REGIDORA MIRIAM BERENICE RIVERA RODRÍGUEZ - Presente

Doy cuenta Señor Presidente que se encuentran 5 de 5 integrantes de la Comisión de Servicios Públicos Municipales.

#### **De la Comisión de Hacienda Pública**

SÍNDICO ANNA BÁRBARA CASILLAS GARCÍA - Presente

REGIDOR JUAN FRANCISCO RAMÍREZ SALCIDO - Presente

REGIDOR SERGIO JAVIER OTAL LOBO  
REGIDOR JUAN CARLOS MARQUEZ ROSAS  
REGIDOR JOSÉ MANUEL ROMO PARRA - Presente

Doy cuenta Señor Presidente que se encuentran 3 de 5 integrantes de la Comisión de Hacienda Pública. Así mismo Señor Presidente, contamos con justificante del regidor Juan Carlos Márquez Rosas.

### **EN VOZ DEL PRESIDENTE JOSÉ MANUEL ROMO PARRA**

Gracias Secretario, una vez tomada la lista de asistencia, y existiendo quórum legal, procedo a declarar valida la sesión y por consiguiente validos todos los acuerdos que de aquí emanen, por lo que someto a consideración de ustedes, la aprobación del orden del día:

#### **ORDEN DEL DÍA**

- 1.** Lista de asistencia y declaración de quórum legal;
- 2.** Lectura y, en su caso, aprobación del orden del día;
- 3.** Lectura y, en su caso, aprobación del acta de la sesión del 13 de diciembre de 2017;
- 4.** Lectura, debate, análisis y en su caso dictaminación del Turno 187/13, Que tiene por objeto instruir al Síndico Municipal para que derivado del incumplimiento de las obligaciones a cargo de la concesionaria METRO METERS, S.A. de C.V., inicie las acciones legales tendientes a revocar la concesión del servicio de estacionamiento en la vía publica regulado por estacionometros y a recuperar el numerario que la misma dejo de enterar a la municipalidad.
- 5.** Asuntos Varios;

## 6. Clausura de la Sesión.

Por lo que pongo a consideración de ustedes señores regidores el orden del día propuesto, en votación económica les consulto si lo aprueban.

Aprobado

3). Agotado el segundo punto del orden del día, procedo con el punto tercero, el cual es referente a la lectura y en su caso, aprobación del acta de la sesión del 13 de diciembre de 2017. Para lo cual pongo a consideración de los integrantes de la Comisión de Servicios Públicos la dispensa de su lectura, tomando en cuenta que se proporcionó en forma íntegra, vía correo electrónico, en votación económica les consulto si aprueban la dispensa de la lectura.

Aprobado por unanimidad.

Respecto al contenido del acta, en estos momentos cedo el uso de la voz a los regidores que deseen intervenir al respecto.

En votación económica les consulto si aprueban su contenido

Aprobada por Unanimidad.

4) Se procede con el punto siguiente, el cual es relativo a lectura, debate, análisis y en su caso, dictaminación del **Turno 187/13**, Que tiene por objeto instruir al Síndico Municipal para que derivado del incumplimiento de las obligaciones a cargo de la concesionaria METRO METERS, S.A. de C.V., inicie las acciones legales tendientes a revocar la concesión del servicio de estacionamiento en la vía pública regulado por estacionómetros y a recuperar el numerario que la misma dejó de enterar a la municipalidad.

Para lo cual pongo a consideración de ustedes el proyecto de dictamen propuesto, por lo que en estos momentos cedo el uso de la voz a los regidores que deseen intervenir al respecto.

En votación económica les consulto si la aprueban.

**Votos a favor 7**

**En contra 0**

**Abstenciones 0**

Aprobado por unanimidad

Agradezco a los integrantes de la Comisión de Hacienda Pública de su participación y están cordialmente invitados a continuar con nosotros.

**5) Asuntos Varios:** en este punto del orden del día les pregunto señores regidores si tienen algún asunto que tratar, por lo que cedo el uso de la voz a los regidores que deseen intervenir al respecto.

#### **EN VOZ DEL REGIDOR SALVADOR DE LA CRUZ RODRÍGUEZ REYES**

Gracias Presidente, solo para hacer 2 peticiones y si tiene a bien mis compañeros de aceptarlas, el hecho de solicitarlas en virtud que a través de varios medios de comunicación y en lo personal varios ciudadanos me han comentado del tema de las luminarias, para ver si citamos al encargado de las mismas para ver como va, porque si nos siguen reportando que hay muchas apagadas y solo para clarificar en virtud del convenio que se celebró y que nos vayan clarificando para efecto de no manejar una información encontrada, mejor en voz de primera mano y si también tuviera a bien el tema de bacheo arrancando el año, para ver si tienen un programa específico, porque hay zonas en específico, porque es muy subjetivo el tema de bacheo por el tema de las aguas y que van con temas de reacción, para ver si había alguna ruta previa al temporal de lluvias que estaríamos arrancando desde estos momentos, es cuánto.

## **EN VOZ DEL PRESIDENTE JOSÉ MANUEL ROMO PARRA**

Por supuesto, se me hacen atendibles sus peticiones, claro que lo tomamos en cuenta para invitarlos en la siguiente sesión.

## **EN VOZ DEL REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ**

Gracias Presidente, yo solamente externar dentro de la comisión, hace unos días tuve la oportunidad de ir a uno de los nuevos integrantes de la red de mercados o mercado del rayo, junto con mi compañera Regidora Livier Martínez y tuvimos la fortuna de estar platicando con los comerciantes, pero nos encontramos claro con resolver un problema que teníamos ahí en cuestión del mercado, pero hoy nos encontramos con otros problemas que son derivados por la falta de servicios públicos, estoy hablando lo que es en un costado del mercado, en donde tenemos un canal que esta descubierto y que hoy en día precisamente estos días tuve el reporte de los locatarios que han depositado la misma ciudadanía basura y pedir por favor si se puede hacer una intervención muy general, sobre todo, toda esa parte de lo que viene siendo la Unidad Habitacional Miravalle, la parte de atrás del mercado del rayo, porque ahí existe el canal que comentaba que esta descubierto y que hoy en día se ha llenado de basura y maleza y si pudiéramos a través de nosotras, a través de la comisión de servicios públicos, poder atención en la parte de parques y jardines, mejoramiento urbano y de aseo público, hacer el retiro antes de que inicie la temporada de lluvia, ya que ahí se encuentran con muebles que ha dejado la gente y se hace un retiro de decacharización para que pueda generar una condición optima, sabemos que en ese trabajo ya estaríamos preparando en ese momento que estamos visitando a los comerciantes ya los ciudadanos de esa zona, quedamos muy formal con el compromiso que hicimos ese día la Regidora y un servidor de que íbamos a empezar a impulsar y a trabajar una iniciativa para ver si podemos entubar esa parte, que creo que son 200 metros de tubo para poder generar condiciones de que ese desagüe quede arreglado en su totalidad, ahorita por lo pronto como una solución emergente es de que podamos instruir a todas las dependencias que dependen de servicios públicos para que puedan atender ahí y no se vaya a convertir en un foco de inspección, es cuanto presidente.

### **EN VOZ DEL PRESIDENTE JOSÉ MANUEL ROMO PARRA**

Gracias Presidente, adelante compañera Livier.

### **EN VOZ DE LA REGIDORA LIVIER DEL CARMEN MARTÍNEZ MARTÍNEZ**

Comentarte Presidente que en Miravalle son 3 canales, no sé si tengas conocimiento que tienen un tipo de enmallado, protección que no nos costara tanto y será muy beneficioso para ellos y el que te comenta Chalío si es mega importante porque tiene 2 escuelas a su alrededor y las canchas de futbol y áreas en común de juegos, entonces prácticamente está rodeado de niños y estudiantes, por lo regular la gente tira toda su basura, entre muebles y todo lo que no pasa el camión ahí va, entonces el olor ya te lo imaginarás y el color de las aguas sucias ni hablar.

### **EN VOZ DEL PRESIDENTE JOSÉ MANUEL ROMO PARRA**

Muy bien.

### **EN VOZ DEL REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ**

Incluso ese día nosotros percibiendo sobre el camino, encontramos varios puntos en donde vimos que había un exceso de basura porque no se ve atención y en este sentido va apegado a lo que cementamos. Y en otra Presidente, yo quisiera ver la oportunidad de sentarnos, porque también siento que se está convirtiendo en un problema innecesario, es el tema de los puntos limpios, en varios lugares que la administración ha hecho el esfuerzo por supuesto de generar otro tipo de conciencia y de cultura en la recolección de basura, pues hemos encontrado que hoy los puntos limpios nos pueden provocar unos focos de infección, en puntos sucios, en vez de convertirse en una buena obra que creo que la hicimos con esa intención y con la manera de poder provocar de que se empiece a sembrar la cultura de la recolección y separación de residuos, hoy nos hemos encontrado en varios puntos de la ciudad, no quiero hablar de algo en específico, pero si son varios en donde se ve el punto limpio en los cuadros o en los cajones puestos, ya rehabilitada la zona pero encontramos afuera la basura, entonces yo quisiera saber si por medio de la comisión podríamos entablar la ruta que tienen ellos, como se están manteniendo o quienes los están manteniendo o que está faltando de si es una cuestión de nosotros

como Gobierno o sea de una cuestión cultural de los ciudadanos, entonces sería interesante si por medio de la comisión pudiera haber personal que se dedica exclusivamente para el tema de los puntos limpios, de cuales el mecanismo de recolección de mantenimiento y nosotros poder abonar si hiciera falta de que tengamos que meter una medida preventiva de socialización o darle a conocer a la gente, por ejemplo cito un ejemplo que me encontré en la unidad habitacional que se hizo la rehabilitación de la unidad habitacional, se hizo la pintura, se hizo las banquetas, se puso el punto limpio, pero los mismos habitantes y los ciudadanos no conocen el sistema ni de cuando pasa la recolección ni quienes e encarga la recolección, ni cómo pueden separar una cosa con otra, entonces si sería interesante, verlo con las instancias correspondientes a venir a explicarnos, cuál es su mecanismo, cuál es su ruta y como está haciéndose ese mantenimiento de los puntos limpios, creo que es una ayuda muy importante, podemos quitar muchas dudas y por supuesto podemos abonar para ser fieles para lo que fueron propuestos a la cultura de la recolección de la basura.

#### **EN VOZ DEL PRESIDENTE JOSÉ MANUEL ROMO PARRA**

De acuerdo

#### **EN VOZ DE LA REGIDORA LIVIER DEL CARMEN MARTÍNEZ MARTÍNEZ**

Importantísimo nomas decirte que yo creo que no ajusta el espacio que tienen de basura, no te da, son 4 espacios que son muy pequeños para cada departamento que viven entre 4 y 5 personas, es imposible que quepa la basura ahí, entonces una, la falta de cultura que no saben cómo meterles o separar la basura y otra no cabe, prácticamente son bolsas de este tamaño todos los días, entonces obviamente no hay donde dejarla, entonces 4 botesitos para torres de edificios que viven más de 70-80 familias es imposible, por más que tengamos como decirles cómo.

#### **EN VOZ DEL REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ**

Lo que yo quiero llegar al punto, que no se vaya a quedar solamente, por decir, me paso en una unidad habitacional y ustedes bien lo saben dentro de mi actividad, soy un amante de los que recorre fielmente las calles y claramente me he encontrado que muchos puntos

limpios, la gente dice es que antes pasaba el camión, ahora nos ponen el punto y ya no pasa el camión, entonces yo quisiera disipar esa duda, tal vez no sea cierto, pero si sería importante saberlo, porque mucha gente me lo decía, oye regidor aquí está el punto limpio, no lo pusieron si está muy bonito y todo ese rollo pero ahorita ya no pasa el camión, ya no recolecta el camión de aseo público como estaba acostumbrado, entonces no quise dar mi juicio por no tener la información y que vinieran y nos explicarán saben que esta es la circunstancia que se da en los puntos limpios, tenemos esta ruta de recolección, se mantiene de esta manera y ver que se puede hacer.

### **EN VOZ DEL PRESIDENTE JOSÉ MANUEL ROMO PARRA**

Ok, nada más para adelantar un poquito el tema de lo que es la recolección de los residuos, los puntos limpios son, fueron concebidos no para sustituir la recolección de basura, ni tampoco como depósito de basura doméstica, sino más bien como depósito como basura del transeúnte, es decir, no tienen esa función en realidad el punto limpio, si creo que falta una campaña de concientización y hasta de educación en las zonas donde se pusieron, para informar correctamente de cuál es el objetivo y el objeto de la instalación de los puntos limpios, sin embargo la problemática estoy consciente que la tenemos y aprovechando la coyuntura que evidentemente corresponde a un solo responsable los diferentes puntos que hemos tratado que nos comenta el Regidor Salvador, en torno al asunto de lo del bacheo y las luminarias, y que los puntos limpios corresponden al área de servicios públicos, a través de Diego Monraz y el Director de aseo público y también de mejoramiento urbano, entonces aremos una invitación expresa señalándole esos temas y que nos puedan platicar los programas que tienen y como se están haciendo, exponiendo puntos de vista para coadyuvar, si están de acuerdo en esta dinámica, vamos a empezar a girar oficios, a través de la comisión donde hacemos esa petición para que se atienda de inmediato, como algunos temas de los puntos limpios en las zonas que tú nos puedas comentar Regidor y lo del canal de miravalle y en cuanto al programa, eso ya esperamos en la siguiente comisión para invitarlos si están de acuerdo, procederemos de esa manera.

Muy bien, ¿algún otro asunto que se quiera tratar?

**6) Clausura de Sesión.** Entonces no habiendo más puntos que tratar, agradezco a todos su presencia y declaro clausurada la sesión ordinaria de la Comisión Edilicia de Servicios Públicos Municipales, como convocante, así como la de Hacienda Pública, como coadyuvante, siendo las 11 horas con 35 minutos de este día 30 de enero del 2018.

**A T E N T A M E N T E**

**GUADALAJARA, JALISCO. 30 DE ENERO DE 2018**

**“Guadalajara, miembro de la Red de Ciudades Creativas de la UNESCO”**

**COMISIÓN EDILICIA DE SERVICIOS PÚBLICOS MUNICIPALES**

---

REGIDOR JOSÉ MANUEL ROMO PARRA  
PRESIDENTE

---

REGIDOR ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ  
VOCAL

---

REGIDOR SALVADOR DE LA CRUZ RODRÍGUEZ REYES  
VOCAL

---

REGIDORA LIVIER DEL CARMEN MARTÍNEZ MARTÍNEZ

VOCAL

---

REGIDORA MIRIAM BERENICE RIVERA RODRÍGUEZ

VOCAL

**COMISIÓN EDILICIA DE HACIENDA PÚBLICA**

---

SÍNDICO ANNA BÁRBARA CASILLAS GARCÍA

PRESIDENTE

---

REGIDOR JUAN FRANCISCO RAMÍREZ SALCIDO

VOCAL

---

REGIDOR SERGIO JAVIER OTAL LOBO

VOCAL

---

REGIDOR JUAN CARLOS MÁRQUEZ ROSAS

VOCAL

---

REGIDOR JOSÉ MANUEL ROMO PARRA

VOCAL